



Stadtgemeinde Knittelfeld
stadtgemeinde@knittelfeld.gv.at



Points4Action.plus - jetzt auch in Knittelfeld

Mit dem Projekt Points4Action.plus bringt LOGO jugendmanagement in Kooperation mit der Stadtgemeinde Knittelfeld und dem Land Steiermark Jung und Alt zusammen. Bei dem intergenerativen Begegnungsmodell gewinnen beide Generationen.

Wie funktioniert das Projekt Points4Action?

Jugendliche zwischen 13 und 19 Jahren besuchen SeniorInnen-Einrichtungen in Knittelfeld und verbringen ihre Freizeit mit den BewohnerInnen von Seniorenheimen. Dabei ko?nnen sie gemeinsam Brettspiele spielen, basteln, einkaufen gehen, Sing- und Spielnachmittage veranstalten oder PC- und internetaktiv sein – der Kreativita?t sind hier keine Grenzen gesetzt. Fu?r jede verbrachte Stunde erhalten die Jugendlichen einen so genannten „Point“. Diesen Punkt kleben sie in einen Sammelpass. Wann immer sie mo?chten, tauschen sie die Punkte dann bei teilnehmenden, lokalen Wirtschaftsbetrieben und anderen Einrichtungen ein. Zu den Partnerbetrieben za?hlen unter anderem das Jugendzentrum und das Schwimmbad der Stadtgemeinde Knittelfeld, ARGE Citymanagement GmbH, das Lokal Jess oder die Fahrschule Koiner. So ko?nnen die Punkte beispielsweise in Knittelfeld Mu?nzen oder in eine Schwimmbad-Saisonkarte umgetauscht werden. Die Partnerbetriebe werden laufend erweitert. Die jungen Menschen entscheiden selbst, wie viele Stunden sie in den SeniorInnen- Einrichtungen verbringen – es gibt fu?r sie keine fixen Vorgaben. Beispiele dafu?r sind: Fu?r sieben Points bekommt man eine Knittelfeld-Mu?nze im Wert von 25 Euro, diese kann man bei 100 Partnerbetrieben einlo?sen (auch in der Gastronomie). Fu?r 25 Punkte gibt es bei der Fahrschule Koiner einen Wert von 100 Euro, den man beispielsweise auch fu?r einen Mopedfu?herschein verwenden kann. Ein Punkt ist ein Tageseintritt im Knittelfelder Schwimmbad oder ein Kebab bei „Jess“ wert.

Wie kann man teilnehmen?



Die Jugendlichen ko?nnen an einem Start-Workshop teilnehmen. Wer Interesse hat, dieser findet am Donnerstag, 1. Juli von 16 bis 18 Uhr im Jugendzentrum zone4u, Marktgasse 22a, „Haus der Vereine“ statt. Dort werden sie auf ihr Engagement in den SeniorInnen- Einrichtungen bestens vorbereitet. Sie erhalten Einblicke in die Lebenswelt a?lterer Menschen. Au?erdem lernen die Jugendlichen die Ansprechpersonen der Einrichtungen kennen. Diese werden ein wenig vom Alltag in der SeniorInnen-Einrichtung berichten. Nach der unkomplizierten Anmeldung bekommen die Interessierten noch vor Ort einen Ausweis und man kann sofort mit dem Engagement starten. „Wir stehen schon mit zahlreichen Jugendlichen im Gespra?ch, einige davon melden sich bereits fix an“, so die Obfrau des Ausschusses fu?r Kinder, Jugend und Familie, GRin Regina Biela.

Auch Bu?rgermeister Harald Bergmann zeigt sich erfreut: „Das Projekt „Points4action.plus gibt Jugendlichen eine sinnvolle Freizeitbeschaeftigung, indem sie mit a?lteren Menschen Freizeit verbringen und dafu?r Punkte sammeln, die sie dann bei unseren heimischen Unternehmen einlo?sen ko?nnen. Das ist eine coole Sache. Je mehr Partnerbetriebe und Jugendliche mitmachen, desto besser ist es.“

Der Gewinn fu?r beide Generationen wird auch von Bernadette Pirker von LOGO herausgehoben: „Ich empfinde Points4Action bereichernd, weil damit die Lebenswelten junger Menschen mit den Erfahrungen der A?lteren zusammengefu?hrt werden. Die Lebendigkeit junger Menschen la?sst a?ltere Menschen aufblu?hen und ist eine wunderbare Abwechslung zu ihrem Alltag. Und wir freuen uns, nun auch in der Stadtgemeinde Knittelfeld durchstarten zu ko?nnen“.

Seit 15 Jahren besteht die Initiative in Graz, ausgehend davon, dass sich SeniorInnen mehr Kontakt mit Jugendlichen gewu?nscht haben. Die Freiwilligen sind auch versichert und wie das Grazer Beispiel zeigt, sind zwischen den a?lteren und ju?ngeren Personen bereits enge Verbindungen entstanden.

Kontakt fu?r Jugendliche zum Start-Workshop:

Wer sich fu?r den Workshop am 1. Juli anmelden mo?chte, soll mit Michael Lumetzberger, Tel.: +43 664 800 47 450 oder E-Mail: jugend@knittelfeld.gv.at, Kontakt aufnehmen. Weitere Infos zum Projekt unter: points.logo.at

